

MEMORIA DE ACTIVIDADES

2022

ÍNDICE

- 1.- ACTUACIONES ORGANIZATIVAS.**
- 2.- GESTION DE AYUDAS Y SUBVENCIONES.**
- 3.- POLITICA DE COMUNICACION.**
- 4.- REUNIONES DE SOCIOS.**
- 5.- ENVIO DE EQUIPOS.**

1.- ACTUACIONES ORGANIZATIVAS.

Durante el año 2022 **ATM - Amigos del Tercer Mundo**, ha continuado introduciendo información puntual en la página Web, Blog y en Facebook, gracias a la colaboración de toda la junta directiva y la empresa Innovae.

Correspondencia con Organizaciones de África:

ATM ha manteniendo contacto directo por email con personas pertenecientes a distintas organizaciones educativas, que trabajan para los países de África a los que se han ido donando ordenadores a lo largo de 2022.

1.- Madagascar

- La Hermana Lucie Razafindramasy, Hija de la Caridad de San Vicente de Paul, que dirige el centro Collège Saint Vincent de Paul, Antanimora-Androy. Solicitó ordenadores para ser utilizados en dicho centro, donde estudian 180 alumnas.
- También desde Madagascar hemos tenido contactos con Frere Justín Razafindriamanana, que posteriormente fue sustituido por Frere Elie Hubert Randrianantenaina, perteneciente a la congregación de los Hermanos de los Sagrados Corazones, y director del Lycee Sacre-Coeur Ambovombe.

2.- Mozambique

- Hermana Flora Chagaca, religiosa de la congregación de Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl, para 6 Centros Educativos.
- Al Hermano Cristóbal Calzado, religioso del Sagrado Corazón de Jesús, para el Liceo situado en Amatongas.

3.- Camerún:

- Hemos mantenido abundante correspondencia con la Hermana Tomasa Okom Obiang religiosa perteneciente a la orden Sacres Coeurs de Jesus et de Marie, para los estudiantes del Groupe Scolaire Mere Rosa Ines de un suburbio de Yaundé la capital de Camerún.
- También desde Yaundé, se mantuvo correspondencia con la Hermana Marie Marthe Ekengbi Ndong, religiosa de la Congregación de Maria Inmaculada, salesiana, que dirige el Groupe Scolaire Maire Dominique.

Como comentamos en la memoria del año 2021 este proyecto se retrasó y continuamos las conversaciones con el Estado Mayor de la Defensa y con la Embajada y conseguimos finalmente enviar los ordenadores.

Los 85 ordenadores de ambas congregaciones ya citadas, fueron transportados por el navío “Relámpago” del Estado Mayor de la Defensa. Por esta razón tuvimos mucha relación con el Comandante Oscar Gómez de Linares y el TN Fernando Castro Gómez, Segundo Comandante del navío.

En esta ocasión tuvimos relación con la Embajada Española en Yaunde, gracias a la cual se disfrutó de la exención de tasas de la aduana por ser material donado.

4.- República Democrática del Congo, RDC

- El P. Edmond Ngwe Sankete, sacerdote diocesano, nos solicitó ordenadores portátiles para el Seminario Menor Saint Charles Lwanga de Katembe, de la Diócesis de Kenge. Dichos ordenadores los utilizarán estudiantes con edades de entre 11-18 años.

Actuaciones correspondientes a los equipos informáticos.

ATM se relaciona constantemente con la empresa Jet Computer que se ocupa de la puesta a punto, embalaje y transporte de los ordenadores que se reciben de los donantes de los mismos, para su posterior envío a África.

Seguimos los contactos ya iniciados con la ONG Ayuda Contenedores situada en Echevakoiz, Pamplona, que nos facilita algunos transportes a África.

En ocasiones son los propios beneficiarios los que se encargan de enviar por su cuenta los equipos informáticos, e incluso recogerlos en Jet Computer.

2.- GESTION DE AYUDAS Y SUBVENCIONES.

En este año 2022 y como consecuencia del virus COVID-19, no ha sido posible realizar las visitas habituales a nuestras empresas donantes. Sin embargo, la empresa Cotrans donó 39 ordenadores. Como también disponíamos de algunos equipos donados en anteriores campañas, se ha podido cubrir una pequeña parte de las necesidades para este año. Además, se ha complementado el trabajo, adquiriendo ordenadores a muy buen precio de nuestro contacto Jet Computer.

3.- POLITICA DE COMUNICACION.

3.1 Con el Proyecto ATM de sensibilización y educación para el desarrollo, se ha pretendido durante 2022:

- Mantener a la opinión pública informada de la realidad de la pobreza en el mundo y de las causas y estructuras que la perpetúan.

- Promover valores y actitudes tendentes a un cambio social, basado en los conocimientos de nuevas tecnologías.

3.2 **ATM** durante 2022 siguió llevando adelante su política de comunicación para dar a conocer sus proyectos, así como recabar fondos para los mismos. En concreto se han desarrollado las siguientes actividades:

- Alimentación de la página Web, el Blog y Facebook.
- Envío de cartas y correos electrónicos a posibles socios y colaboradores.
- Distribución de dípticos y similares de **ATM**.
- Distribución de Boletines internos de información.
- Presentación de la ONGD en empresas informáticas.
- Felicitaciones y Boletín de Navidad.
- Envío de los correspondientes Certificados de desgravación a los donantes.

4.- REUNIONES ASOCIATIVAS.

Reuniones mensuales del grupo ejecutivo de la Junta Directiva, constituido por la presidenta, secretario y tesorero, los cuales mantienen informados debidamente a dicha Junta.

Reuniones de la Junta Directiva con el fin de evaluar los resultados de los trabajos realizados durante diferentes periodos del año.

Reunión de la Asamblea anual de socios, en la que se aprobó la Memoria de Actividades 2022, el Estado de Cuentas de 2022, el Presupuesto para 2023, Plan de Acción de 2023 y se confirmó a la Junta Directiva de la Asociación.

Dichas reuniones se llevan a cabo con independencia de las funciones estatutarias y/o delegadas que realizan el resto de miembros del citado órgano colegiado.

5.- ENVIO DE EQUIPOS.

En el año 2022, **ATM** ha donado 75 nuevos equipos informáticos, que han ido destinados a dos países de África que son Madagascar y República Democrática del Congo (RDC).

Como suele ser habitual se han donado a colegios, internados o centros de formación profesional para ser usados por alumnos y profesores. En este año sin embargo, 35 ordenadores portátiles han ido a un Seminario Menor.

5.1.- PROYECTO MADAGASCAR. Donados 40 ordenadores de sobremesa.

Madagascar es la isla más grande de África y la cuarta más grande del mundo, rodeada por el Océano Índico. La pesca y la explotación de bosques y montes, son el pilar de la economía, junto con el mercado de canela, el mayor de África. La esperanza de vida es de 62 años, y la media de hijos por mujer de 5,24. La tasa de alfabetización es 74,8%. La población malgache es una mezcla de origen malayo y africano, y su idioma se habla en toda la isla. El francés, antiguo idioma colonial, está muy extendido. La mayoría de la población es animista. Cerca del 45% son católicos y protestantes.

- 30 ordenadores se han donado a los **Hermanos del Sagrado Corazón de Jesús**. Van a ser utilizados en el Lycee Sacre-Coeur Ambovombe Androy, con el claro objetivo de, en palabras del director del colegio Frere Razafindriamanana Justin, “introducir, los cursos de informática exigidos en el programa oficial, pero sobre todo, este equipamiento permitirá abrirse a la cultura de la competencia y excelencia a los niños y jóvenes de Madagascar”. Gracias a los conocimientos de informática, tendrán la oportunidad de conseguir empleos dignos.

- 10 ordenadores se han enviado a las Hijas de la **Caridad de San Vicente de Paúl**. Tienen un colegio de niñas en Antanimora-Androy llamado Saint Vincent de Paul, que se encuentra al sur del país, a una distancia de 900 Km. de la capital, Antananarivo. Los ordenadores han sido solicitados por la religiosa Soeur Razafindramasy Marie Lucie. Los equipos informáticos, les ayudarán sin duda a ampliar los conocimientos de las alumnas. La mayoría de los padres son analfabetos, pero ahora son conscientes de la importancia de la educación. También serán usados para la administración del colegio.

5.2.- PROYECTO REPUBLICA DEMOCRÁTICA DEL CONGO, RDC.

Donados 35 ordenadores portátiles.

La RDC, comprende gran parte de la cuenca del río Congo, con acceso al mar. Su capital y ciudad más poblada es Kinshasa. La RDC está envuelta en una crisis humanitaria, que dura décadas multiplicando por ocho el nivel del hambre. Oficialmente francófono, es el segundo país más pobre del mundo y el más poblado. El 43% de la población adulta es analfabeta. El 45% de niños de primaria abandonan la escuela. La esperanza de vida es de 60,97 años. El índice de desarrollo humano fue 0,574 puntos, en el puesto 176, muy bajo dentro del ranking.

Los ordenadores, se han enviado al **Seminario Menor Saint Charles Lwanga de Katembe**, en la Diócesis de Kenge. Fueron solicitados por el P. Edmond Ngwe Sankete. El seminario se encuentra a 290 Km. de Kinshasa la capital del país. Su misión es la de formar íntegramente a los jóvenes. Recibe cada año a más de 200 estudiantes que proceden de distintas parroquias de la Diócesis, con edades de entre 11-18 años. El programa de estudios y sistema educativo del país, reconoce la

obligatoriedad de utilizar la informática en todos los grados de la educación. El seminario carece de los medios económicos para adquirir los equipos informáticos.

5.3.- MOZAMBIQUE. Recuperados 60 equipos informáticos

Mozambique es un país situado a orillas del Océano Índico. Su capital es Maputo. El idioma oficial es el portugués. La esperanza de vida es de 60 años, y la mortalidad infantil 63,03 por 1.000, de las más elevadas del mundo. Su índice de desarrollo humano IDH es 0,456, de los más bajos del mundo. La población es bantú. Las principales religiones son cristianismo e islam. Los niños no van a la escuela en la enseñanza primaria por falta de recursos. El 80 % de la agricultura es de subsistencia.

Como ya hemos mencionado y por distintas razones, estos 60 ordenadores aprobados en 2020, quedaron retenidos en la aduana de Maputo en Mozambique hasta 2022, y no pudieron ser enviados a Madagascar. Por ello se decidió que la manera de recuperarlos era donarlos a varios colegios de Mozambique. Estos son:

- 40 ordenadores se donaron a las religiosas **Hijas de la Caridad de San Vicente de Paúl**, a través de la Hermana Flora Chagaca. Han sido distribuidos entre 6 centros de esta congregación. Entre ellos están la Escola Santa Rita, Escola Margaride Nassau, Escola Santa Luisa de Chalucua, etc.
- 20 ordenadores se han adjudicado a los **Hermanos del Sagrado Corazón de Jesús** de la ciudad de Amatongas. Fueron solicitados por el Hno. Cristóbal Calzado. En el año 2017 se les envió también un lote de 30 equipos informático.

NOTA 1.- La media de rotación de alumno por ordenador al año es aproximadamente de 100, por lo que el número de los beneficiarios de los equipos enviados en 2021 ascenderá al año a casi 13.900. Es de señalar que la vida útil de los equipos donados por ATM es de 5 años.

NOTA 2.- Desde 2003, ATM ha enviado 5.826 equipos informáticos.